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不管是金庸笔下日
日布阵习武的东邪黄药

师，还是笛福小说中刚毅
自强的漂流者鲁滨逊，他
们在水岸构筑自家的世
外桃源，面朝湖海、春暖
花开。这一派诗情画意的
岛主生活，已越来越让世
人艳羡。
“作为一种财富的

象征，”70年前，道威·
麦克唐纳在 《财富》杂
志的创刊号上 预 测 ，
“私人拥有的岛屿，甚
至会取代游艇在今日的
地位。”

不过，对于许多岛

主来说，拥有一座私人
岛屿，更是他们远离尘
嚣的一种方式，而不仅
仅是身份和财富的象
征。中国的岛主热兴起
于三四年前，浙江省出
台岛屿利用管理的细

则，“买” 岛之风堪称
汹涌，虽然中间又一度
被叫停，但今年开始又
有所升温。今年五月，
在苏州，太湖景区内的
小岛租用权被拍卖到
近 2亿元。

据 统 计 ， 中 国 有
6000多 座 面 积 超 过
500平方米的岛屿，还
有 1万多个面积在 500
平方米以下的岛屿。这
些岛屿中 94%至今未
被开发。

历经生活坎坷的艺
术家朱仁民，耗费十年
光阴、投入了近 2000万
元去建设他理想中的
“岛”———他称之为“一
件大地艺术品”。而商人
陈铭建则在千岛湖租了

两个岛，他将其中一个
岛精雕细琢，结庐盖屋、
种树养花，总共投资近
1000万元，另一个岛直
到今天依然以最原始的
生态闲置着，为了照顾
小岛，陈铭建卖掉了两

处杭州的房产，举家迁
移到岛上，只因“这里过
得舒服”。

朱仁民和陈铭建，
一个是中国大陆最早

的岛主，一个是浙江千
岛湖第一批私人岛主
之一；一个在自己的小
岛上为艺术孤独徘徊，
一个带着一家三口在
岛上 “独占一方”；一
个带着理想上路，一个

在现实的挣扎中回营；
一个悲情四溢，一个逸
趣横生。

关于岛与人的故事，
仍在继续……
/0123456768

陈铭建是浙江千岛湖第
一批私人“岛主”之一，他

在千岛湖金峰租用了两个
小岛 50年，总面积达 600
多亩。跟着他上岛，可以划
船走水路，也可以小心翼翼
地驾车，小岛和公路之间有
一段狭窄的通道相连。他将
其中一个岛精雕细琢，结庐

盖屋、种树养花，总共投资
近1000万，“这还是沾了 4

年前租岛便宜的光”，而另
一个，直到今天依然以最原
始的生态闲置着。
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陈铭建每天睡到自然

醒，起来后在山上转一圈，
清新的空气让他每天心旷
神怡，“我和我小儿子，在岛
上从来不生病”。岛上的树
木有些是自然生长的，有些
是他从外地买来树苗栽种
的。他在岛上种了100多亩

树，枇杷树、杨梅树、桃树，
应有尽有，每年只要施一两
次肥，其余时间就可以欣赏

这片望不到头的绿色汪洋。
陈铭建住在自己搭的小木

楼里，冬暖夏凉。夏季，沪杭
两地常常是 38摄氏度的高
温，而岛上凉风习习，“我们
在岛上从来不开空调，夏天
晚上都要盖被子呢。”他每
日早晨的必修课，除了登山
观树，便是为花草浇水修枝。

陈铭建每天傍晚还会从
私人码头下水游泳，千岛湖
的碧水让他心醉。
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陈铭建出生在杭州，

“杭州太吵了，空气也不好，
我老是喉咙痛”。1994年，
他创办了从事包装生意的
企业。手里有钱后，陈铭建
在杭州买了 3套房子，但即
使睡在钱塘江边的家里，也
终日不得安睡，“我每天刚

睡着，就会被窗外开过的车
子声响吵醒。”

真正让他烦恼的是生意
场上的日日纷争。2002年，
陈铭建为了追讨一笔款项

打官司，官司结束了，款项
追讨回一部分，但性格温和

的他终于倦了厌了，“当时
就想找个安静的地方，清静
地过日子。”陈铭建决定在
千岛湖租个岛。

起初，小岛除了原始树
木，什么都没有。陈铭建平时
就喜欢看设计方面的书，加
上走南闯北积累的经验，他

自己画平面设计图纸，从岛
外运来竹材和木材。工人施
工的时候，他就陪在旁边监
工，这根竹子该在哪里做支
撑，那根木头该在哪里做横
梁，他心里有清晰的轮廓。

陈铭建依着山势，盖了

三层小木楼，最低的盖在距
离湖水大约十米的地方。他
盖好几幢小木楼，一来是为
让朋友来了有各自独立的
地方住，二来他自己可以根
据太阳的日照角度换房睡，
“太阳照不到哪里，我就逃

到哪个房间”，说到惬意至
极的生活，陈铭建忍不住得
意地笑。

从浙江舟山沈家门渔港
往东，临近出海口有个小岛，

在普陀山、朱家尖等岛屿包
围下，显得极不惹眼。临近一
看，却又非比寻常：岛屿浅滩
里、长堤上矗立着306尊花
岗岩罗汉雕塑，或盘石而立，
或把盏向天，或奋力挣扎，或
庄或谐，亦喜或悲。

岛上两座山坡连体而
立，山门面东而开，远观如
观音入海，岛上一日两度
潮，浪花吮吸礁岸、盐花浸
渍卵石。该岛又名 “莲花
岛”，岛主朱仁民被称为
“中国第一位岛主”，现任

杭州潘天寿环境艺术设计
研究院院长。
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要说朱仁民的海岛情

结，就不得不提到他多舛的
命运。朱仁民出身于画坛大
师之家，外公是赫赫有名的
国画大师潘天寿，舅舅是现
中央美院院长潘公凯，然而
朱仁民七岁时却因“出身问
题”，随父母迁到舟山岛沈

家门，开始了 30余年的海
岛“放逐生活”。

从小的耳濡目染，使朱
仁民对绘画有着浓厚的兴
趣，1979年他获得全国美展
的铜奖，与丁绍光、罗中立
等人一起被誉为画坛新星。

如果不是此后再一次遭
遇“命运的玩笑”，或许他

早已在艺术界功成名就。
1981年，他正在作画时，竟
然从高架上摔下来，造成腰
椎损伤，医生当时断言：“你
再也站不起来了。”

生活的苦楚，孤单的心
境，让朱仁民悟透了很多人

生道理。在摔伤 4年多后，
奇迹发生了，朱仁民又重新
站了起来。他光着脚，眼中
噙着泪，对着普陀山跪拜，
又对着大海叩首。他记得那
年是 1984年，买岛之梦就
此萌生。他决定有生之年在

这座曾日日所见的悬水岛
上实施自己的艺术构想：将
自己对艺术、自然的崇尚合
二为一，打造一件大地艺术
品，一个艺术之岛。

1996年，朱仁民在舟山
1399个岛屿里，选择了那个

沈家门海港边的小岛。他支付
了9万元，获得了荒岛40年
的使用权，并把小岛取名为
“莲花岛”，自号“莲花洋人”。
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随后，朱仁民开始设计

小岛，他要做一个浑然天成
的艺术品。滩石、青瓦、卵
石、山墙，因地取材，一条陡
坡山道从两座山坡中穿过，
三幢小屋因势而立，但见黄

铜罗汉雕塑嵌入侧立的墙
面、青铜罗汉雕融入山体。

而这些建筑和雕塑，几乎没
有碰撞过岛上的一草一木、
一山一石，它们保持着礁岸
间土生土长的生物形态。

岛上 306尊罗汉雕塑，
无一重复，更是朱仁民十多
年来心血结晶。朱仁民还特

意在岛上营造了一个露天自
然纪念馆“慧锷广场”———
这是为纪念 1200年前第一
位点燃普陀山观音道场香火
的日僧慧锷而建。
“一个人，十年，两千

万”，简单的三个数字，却不

知凝结了朱仁民多少汗水。
“我就是想看看我到底有多
少能耐可以完成这个艺术
品。”朱仁民说。
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朱仁民在寻找和他一样

曾处于困境中的艺术家，资
助他们，并把他们接到岛上
去进行艺术创作，把小岛变
成一个海上的“LOFT”(工
作室)。“我决心在小岛这一
作品中体现对绘画、建筑、
园艺、雕塑全方位的艺术创

作，和心与物、形与神、人与
自然、东方与西方的合一
性。我想检验一个文人能否
孤军奋战完成一件体系庞
大的艺术作品。”朱仁民说。
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中国第1代岛主自述苦辣酸甜生活
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5Y 中国外交部发言人刘建

超 !"日就台湾!陆军司令"访
日答记者问时说#中方已对日
方这一公然违反中日三个政
治文件有关原则和相关承诺
的行径提出强烈抗议$

有记者问%据日本媒体报
道#日前台湾!陆军司令"胡镇

埔以!观光"名义访日#并于 #

月 !$日观摩日本陆上自卫队
实弹射击演习#请问中方对此

有何评论&

刘建超说#日本政府允许

台湾!陆军司令"胡镇埔访日
是中日关系中的一个严重事
件$中方已对日方这一公然违
反中日三个政治文件有关原
则和相关承诺的行径提出强
烈抗议$我们强烈要求日本政
府以实际行动体现一个中国

立场#认真对待中方的严正立
场和严重关切#防止类似事件
再次发生$
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厅25日发出关于加强水产品
监督管理的紧急通知。要求对
发现寄生虫、致病微生物污染
的水产品，依照相关法律法规
予以销毁。

通知说，近期，北京市发
生因消费者食用加工不当的

福寿螺引发食源性疾病的事
件。为保护消费者健康，防止
类似事件再次发生，卫生部要
求地方各级卫生行政部门要
根据 《中华人民共和国食品
卫生法》、《中华人民共和国
传染病防治法》等的要求，切

实加强对水产品经营单位和
餐饮单位卫生监督检查，督促

餐饮单位加强自身卫生管理、
遵守食品卫生法规和要求，对
违法违规经营的要严肃查处。

卫生部还要求餐饮单位
制售凉菜、水产品应当严格按
照 《餐饮业和集体用餐配送
单位卫生规范》操作，并抓紧

改善生产加工条件，确保食品
卫生安全，确保消费者饮食安
全。广泛开展食品卫生法律法
规的宣传教育，使生产经营者
和消费者了解摄食生鲜水产品
可能感染食源性疾病的健康风
险，以及预防措施和方法。

!/0WT\6768 昨
天，教育部高教司副司长杨志

坚在新闻发布会上表示，教授
如果在两年内不给本科生讲
课，将被取消“教授”这一职
称；副教授如果两年内不给本
科生上课，将不能被评为教授。
“学生是大学的根本，正

是因为有了学生，大学才得以

存在。大学的基本功能是教
学。”杨志坚说，出台这一政
策，是为了鼓励更多的教授走
上本科生讲台。

根据教育部近期对全国
高校教授上讲台的比例所做
的统计，绝大部分地方高校的

教授都能保证为本科生授课，
但在一些重点的中央部属高
校，有些教授因为科研任务繁
重，不能保证给本科生上课。

日前教育部提出明确要求，教
授在两年内必须要给本科生

开一门基础课。目前，已经有
一些教授由于不能保证“上讲
台”而从“教授”岗位下岗。
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教育部昨天宣布，近期有

人假冒中国教育发展基金会
工作人员，借中国教育发展基
金会名义向有关人员进行募
捐。并声称，向中国教育发展
基金会捐赠一定数额的捐款，
高考学生可以在录取中享受
优惠政策，可以给予高校计划

外录取名额。中国教育发展基
金会提醒群众提高警惕，谨防
上当受骗。

中国强烈抗议
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卫生部发出紧急通知

OP8QR(STUVW

教育部高教司副司长
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8 对于争议激烈的飞行员

“转会”问题，民航华东地区
管理局正在酝酿新的管理办
法。新的办法或将突破去年五
部委规定的 210万元 “转会
费”上限。

有知情人士向记者透露，
该办法已经上报民航总局，正

在征求相关部委的意见，“最
快有可能9月底实施”。

这份 《关于规范民航华
东地区飞行人员流动管理的
实施办法》(讨论稿)(下称《办
法》)，依据去年 5月 25日民
航总局等五部委联合发布的

《关于规范飞行人员流动管
理保证民航飞行队伍稳定的
意见》等相关文件制定，主要
适用于民航华东地区范围内

发生的飞行人员流动以及相
关的行为和活动。

为了遏制航空公司向跳
槽飞行员索赔天价培训费，五
部委文件规定了“参照 70万
~210万元的标准向原单位支
付费用”。《办法》对这个条
款进行突破，机型不同补偿标
准也不同，最低仍以 70万为

基数，中型机飞行员上限 210
万，大型机 350万，重型机
490万元。
《办法》还制定了飞行员

排队流动的制度，要求航空公
司制定每年度流出的比例，原
则上控制在 0.5%~2%之间。

飞行员的流动顺序以服务年
限的长短进行排序，在本单位
工龄长的排在前，同样工龄的
以飞行时间多少进行排序。

民航酝酿跳槽新规
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'(从即日起#在沈阳市内 "

区#有了内急寻找公厕具体位
置可以拨打!%%&"查询$

记者从中国网通沈阳分
公司了解到#根据城建部门提
供的一张!公厕电子地图"#可
以保障市民拨打!%%&"在市内
" 区查找到 '!( 个水洗公厕

地址$

!我想查找皇姑区宁山路
五一商店附近的公厕$ "记者

试着拨打了!)*$"查号台$ 对

方接听后说%!请您稍等#帮您
转到人工台$"大约过了 *+多

秒的时间# 工作人员告诉记
者%!在辽河街 ,-号附近或者
在宁山西路的转盘 - 个方向
都有公厕$ "

记者了解到#市民除了拨
打!**&"查询外#还可以用手
机发送 !找公厕.所在街路名

称"到!/"###((("#几秒钟后
就会收到回复$或者可以拨打
!*0("信息台查找$ 这三种方
式都可以做到 '&小时开通$
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